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第 ６ 回 教 育 委 員 会 記 録 

 

１ 開会年月日  令和２年９月24日(木) 午後１時３０分 

 

２ 開催場所   東分庁舎 ５階会議室 

 

３ 出席委員   教育長           吉 田   尚 

         教育長職務代理者      馬 目 順 一 

         委 員           根 本 紀太郎 

         委 員           宮 澤 美智子 

         委 員           小 峰 美保子 

 

４ 欠席委員   な し 

 

５ 説明のために出席した者の氏名 

       教育部長                 高 田   悟 

       教育部次長兼総合調整担当         本 田 宜 誉 

       教育部次長兼教育施設整備担当       星 野 昌 久 

       いわき総合図書館長            柳 内 博 明 

       中央公民館長               山 本 美 晴 

       学校教育推進室長             奈 雲 太 郎 

       教育政策課長               深 谷 健 司 

       生涯学習課長               上遠野 仁 美 

       施設整備課長               佐 藤 美 樹 

       学校教育推進室学校教育課長        鯨 岡 寛 泰 

       学校教育推進室学校支援課長        篠 原   潤 

       総合教育センター所長           日 野 俊 隆 

       いわき総合図書館副館長          吉 田 謠 生 

       事務局統括主幹兼教育政策課課長補佐    會 田 尚 彦 

       教育政策課課長補佐            藁 谷   昇 

       施設整備課課長補佐            木 田 勝 典 

       生涯学習課課長補佐            若 林 靖 人 

       学校教育推進室学校教育課管理主事     菅 家 章 一 

       学校教育推進室学校教育課課長補佐     庄 司 安 彦 

       学校教育推進室学校支援課課長補佐     佐 藤 寛 之 

       参事兼文化振興課長            本 田   功 

       こどもみらい課長             小 島 誠 一 

       こども支援課長              中 村   寛 

       美術館副館長               杉 浦 友 治 

                      

６ 書 記  教育政策課主任主査兼総務係長       青 木 崇 徳  

 

７ 閉 会    午後２時１２分 
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会議の大要 

 

教育長  ただいまから、令和２年度第６回いわき市教育委員会を開催いたします。

欠席委員の通告は、ございません。書記には青木主任主査兼総務係長を任命いた

します。会期は、本日限りといたします。議事録への署名でございますが、本日

出席された委員の皆様方にお願い申し上げます。 

 

教育長  教育長の報告（１）いわき市未来につなぐ人財応援返還支援事業の認定結

果について、教育政策課長から説明願います。 

 

教育政策課長 〔教育長の報告（１）いわき市未来につなぐ人財応援返還支援事業の認

定結果についての説明〕 

 

教育長 ただいまの説明に対して、御質問等がありましたらよろしくお願いします。 

 

宮澤委員 Ｕターンという話が出ましたが、Ｊターン、Ｉターンの内訳が分かればお願

いします。 

 

教育政策課長 ＵＩＪターンの状況ですが、99名中、Ｕターンが69名、Ｉターンが10

名、Ｊターンが２名となっています。残りの18名は、市内大学に通学されている学生

で、市内に就職して認定された方々になります。 

 

宮澤委員 コロナ禍もあって、都市部に住むよりも地方に住むほうが、ワークライフバ

ランスや子育てからもいいなという話を聞いています。 

奨学金の返還支援制度は、学生達にとってメリットが大きいと思います。実際に働

いてみたら、いわきはとても住みやすいところだなと思ってもらえるように、住宅や

子育て支援などがあることも周知してもらいたいです。認定を受けて働いている方も

味方につけて、いわき市の魅力も含めた持続的支援のメリットを、次の世代の若者へ

向けたＰＲをお願いしたいと考えています。 

 

教育政策課長 単なる奨学金返還支援事業制度にとどまらず、いろいろな施策の展開が

必要だと考えています。 

郡山市に比べて、いわき市の方々は、首都圏に出てから戻ってくる割合が少ないと

言われています。一方で、いわき市の気候、人間性などがよくて戻ってくる方もいま

す。強みをＰＲしながら弱みをカバーするような施策、子育て支援、住宅支援といっ

た多面的な施策が必要になってくると考えています。 

定住人口１人あたりの年間消費額が127万円程度と言われています。100人の人口が

減れば、１億2,700万円程度の経済が縮小するという話になってきます。経済の観点か

らも、学生がいわきに戻ってきやすい支援制度を、様々な観点から取り組んでいきた

いと考えています。 

 

教育長 貴重な意見をありがとうございました。その他、ございますか。 
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教育長 次に、教育長の報告（２）いわき市生涯学習推進本部委員の委嘱について、

生涯学習課長から説明願います。 

 

生涯学習課長  〔教育長の報告（２）いわき市生涯学習推進本部委員の委嘱について

の説明〕 

 

教育長 ただいまの説明に対して、御質問等がありましたらよろしくお願いします。 

 

教育長 次に、教育長の報告（３）令和元年度いわき市一般会計歳入歳出決算につい

て、教育政策課長から順に説明願います。 

 

教育政策課長 〔教育長の報告（３）令和元年度いわき市一般会計歳入歳出決算につい 

て（歳入部分）の説明〕 

 

教育長 ここまでの部分で、御質問等がありましたらよろしくお願いいたします。 

 

教育政策課長 〔教育長の報告（３）令和元年度いわき市一般会計歳入歳出決算につい 

て（歳出部分・消防費、教育総務費）の説明〕 

 

教育長 ここまでの部分で、御質問等がありましたらよろしくお願いいたします。 

 

根本委員 ＡＬＴのことですが、コロナの関係で新しい方々が来日できないと聞いてい 

ます。今年度の配置状況や授業計画など教えてください。 

 

総合教育センター所長 新規ＡＬＴで13名が来日予定でしたが、現在来日できない状況 

です。国からの情報だと、９月末までに来日できる状況にならなければ、令和２年度

の新規ＡＬＴの配置はないという判断になると聞いています。それらを考慮しまし

て、現在の15名のＡＬＴで学校訪問をする予定で考えています。従来はＡＬＴ27名の

ところ15名で訪問しますので、各学校への訪問日数もやや減少しているところです。

さらに、中学校を担当していたＡＬＴが小学校も訪問することにもなるため、研修等

を行い対応しているところです。 

 

教育長 小学校で英語の授業が始まりましたので、なるべくネイティブの英語に触れら 

れる機会を設けられるように考えています。併せて、市民の方で英語に長けた方々も

活用できるような体制も進めているところです。 

 

根本委員 英語サポーターの方々の活動も始まったと聞いています。先生方も負担が多 

いかと思いますが、ＡＬＴのメンタル面への心配りもお願いしたいと思っています。 

 

教育長 その他、何かございますか。よろしいでしょうか。 
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教育政策課長 〔教育長の報告（３）令和元年度いわき市一般会計歳入歳出決算につい 

て（歳出部分・小学校費、中学校費）の説明〕 

 

教育長 ここまでの部分で、御質問等がありましたらよろしくお願いいたします。 

 

根本委員 翌年度への繰越額とありましたが、小中学校の空調設備設置事業の総額を教 

えてください。 

 

学校支援課長 ４頁の主な事務事業等の欄に記載された金額は、令和元年度に支出した

金額です。小中学校の空調設備設置事業は、今年度末までに完了する予定であり、予

算総額は約65憶6,000万円となっております。令和元年度の支出額は、約13憶1,000万

円であり、翌年度の繰越額は約10憶9,000万円、更に不用額の一部については、令和

２年度当初予算であらためて予算措置しているところです。これまでの実績を参考

に、ある程度の規模のエアコンを設置することとして予算措置を行ったところです

が、教室の大きさなどに合わせ、適正能力のエアコンを設置してきており、実際は、

約40億円程度の支出で抑えられるものと考えております。 

 

根本委員 今年は学校訪問も少し遅れて始まりましたが、まだエアコンが設置されてい

ない学校もあって、この暑さの中、大変だなと思いました。多大な支出額ですが、よ

ろしくお願いします。 

 

教育長 その他、よろしいでしょうか。 

 

教育政策課長 〔教育長の報告（３）令和元年度いわき市一般会計歳入歳出決算につい 

て（歳出部分・社会教育費、保健体育費、災害復旧費）の説明〕 

 

教育長 ここまでの部分で、御質問等がありましたらよろしくお願いいたします。 

 

宮澤委員 台風の被害を受けた小中学校や、公民館の工事の進捗状況を教えてくださ

い。 

 

学校支援課長 小中学校に関しては、昨年度末までに工事は完了しております。 

 

生涯学習課長 平窪公民館ですが、復旧工事は完了しまして、５月７日に引渡しを受け

たところです。しかしながら、コロナウィルスの影響で公民館全館が休館となったた

め、一旦休館し、６月１日から開館しております。 

 

教育長 その他、よろしいでしょうか。 

 

参事兼文化振興課長 〔教育長の報告（３）令和元年度いわき市一般会計歳入歳出決算

について（文化財・美術館関係）の説明〕 
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教育長 ここまでの部分で、御質問等がありましたらよろしくお願いいたします。 

 

教育長 よろしいでしょうか。 

 

こどもみらい課長 〔教育長の報告（３）令和元年度いわき市一般会計歳入歳出決算に

ついて（文化財・美術館関係）の説明〕 

 

教育長 ここまでの部分で、御質問等がありましたらよろしくお願いいたします。 

 

教育長 その他、全体を通して何か御質問等はございませんか。 

 

教育長 以上で、令和２年度第６回教育委員会を閉会いたします。 

 


